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De nombreux Granvillais nous ont confié la mission de les représenter au conseil municipal certes 
dans une position minoritaire mais que nous nous efforcerons de conduire comme constructive et 
vigilante. Soyez persuadés de notre engagement pour la ville de Granville.

Chères Granvillaises, Chers Granvillais

Premiers budgets pour cette municipalité mais pas pour Monsieur le 
Maire, ancien adjoint aux finances.

- Sur le fond : la relance économique ne passera pas par Granville avec 
peu de projets structurants et peu de réalisations en 2021.
- Sur la forme : une présentation calamiteuse, des chiffres erronés et 

beaucoup d’approximation.

Nous vous souhaitons une bonne lecture de cette 3ème lettre 
d’information.

Sujets abordés dans cette troisième lettre d’information

- Alors ? Le verre est à moitié plein ou à moitié vide ? 
- La relance économique ne passe pas par Granville 
- Vous avez dit débat ? 
- Le désenclavement de Granville : un rêve parti en fumée
- Interpellation citoyenne : la mascarade 
- Retour sur le budget 2021 
- De Bric et de Broc : pas au top l’organisation
- Les Rails de la Discorde
- Nos votes au conseil municipal du 19 février 2021

est maintenant une Association loi 1901, qui permet de réunir et de fédérer tous 
les granvillais et acteurs de la ville de Granville qui souhaitent s’investir afin d’être force de propositions, de soutiens, 

et globalement de peser au mieux dans les décisions importantes et structurantes de la ville.
Si vous souhaitez vous investir, aider financièrement, participer activement, rejoignez l’Association.

Adressez un mail  : granvillecapavenir50@gmail.com. 

Rejoignez-nous en téléchargeant:

..\Association_granville_un_cap\dema

nde_adhésion.pdf

http://www.granville-un-cap-un-avenir.fr/
mailto:granvillecapavenir50@gmail.com
../Association_granville_un_cap/demande_adhésion.pdf
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ALORS ? LE VERRE EST A MOITIE PLEIN OU A MOITIE VIDE ?

Si Monsieur le Maire et son adjoint aux finances sont fiers de la capacité d’autofinancement
POSITIVE de la ville, il n’y a pourtant pas de quoi pavoiser. La capacité d’autofinancement pour la
ville est le solde des recettes et des dépenses. C’est, dans un ménage ce qui reste de temps en
temps à la fin du mois pour économiser ou changer la télé. Pour la ville, cette épargne doit
permettre de faire de nouveaux investissements (école, voirie, etc.)
Mais là où le regard doit se porter, c’est sur l’évolution du montant de celle-ci. Alors qu’en 2019
la capacité d’autofinancement était de 2,4 Millions d’€, elle est revenue à 1 Million d’€ en 2020.
Et l’effet Covid n’explique qu’en partie cette différence. Quelques recettes effectivement en
moins, mais c’est surtout beaucoup de charges en plus qui feront la différence.
Nous nous rappellerons de Monsieur Ménard qui criait haut et fort, pendant sa campagne
électorale, que la ville était surendettée. Mais les chiffres sont implacables : la ville va devoir
emprunter plus de 3,5 Millions d’€ pour boucler son budget et réaliser le peu d’investissements
prévus.

Alors, le verre est à moitié vide ou à moitié plein ?

LA RELANCE ECONOMIQUE NE PASSE PAS PAR GRANVILLE

Le Débat d’Orientation Budgétaire (DOB) est le moment phare dans l’année où la municipalité en place affiche
une volonté concrète, après l’avoir généralement esquissée au moment des vœux. Cette année 2021 est
marquee par les incertitudes liées à la crise sanitaire. Pourtant, les élus se doivent d’afficher une perspective
probablement plus prudente que prévue mais tout de même ambitieuse. Le DOB doit être porteur d’espoirs.
C’est en théorie ce qui devrait se passer à Granville.
Loin de là, le plan de relance national ne passe pas par Granville dont les seules ambitions annoncées sont la
réalisation de la voie verte (en gros, un cul-de-sac entre le Cours Jonville et la gare tant que les connections ne
seront pas réalisées), la plantation d’arbres, et des changements d’ampoules.
Pas sûr que ce soit de nature à relancer l’économie locale !
Alors que les communes voisines ont bien compris par où passait la relance, la ville d’Avranches va emprunter et
réaliser cette année plus de 5 millions de travaux et d’investissements.
Pour Granville, ce ne sera pas une année blanche mais pas loin !

http://www.granville-un-cap-un-avenir.fr/
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VOUS AVEZ DIT DEBAT 

Traditionnellement, le maire organise chaque début d’année, un DOB, débat d’orientation
budgétaire pour expliquer avec entrain et enthousiasme, les grandes lignes budgétaires de ses
projets pour la ville.
Monsieur Menard se singularise en n’organisant pas un débat (DOB) mais un rapport
d’orientation budgétaire (ROB). Monsieur le Maire a donc délivré un long monologue sur les
quelques projets de la ville pour cette année.
Ceci ne favorise pas la discussion dans une équipe municipale qui prônait lors de sa campagne la
participation citoyenne.

http://www.granville-un-cap-un-avenir.fr/


Retour sur le budget 2021 : où sont les projets structurants ? 

La ville emprunte 3.300.000 €
La ville investit peu dans les projets structurants 2.000.000 € dont 1.000.000 € qui concerne
la voie verte et qui ne sera pas dépensé puisque les travaux commencent en octobre.
La ville augmente les charges de fonctionnement + 440.000 € 
La ville recrute et augmente sa masse salariale de + 250.000 €
Granville, au mieux ne bougera pas et au pire régressera. Le plan de relance National ne repassera 
malheureusement pas deux fois.
Retrouvez tous les budgets sur notre site www.granville-un-cap-un-avenir
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Le désenclavement de Granville : un rêve parti en fumée
C’est la question écrite que nous avons posée au conseil municipal : Quelle est la position de la majorité sur le dossier de 
la 2X2 voies ?
Réponse du Maire : Nous sommes CONTRE. 
Nous précisons ici que Monsieur JULIENNE vice-président du département a voté pour ce projet au département mais en 
conseil il ne s’est pas exprimé, c’est vrai qu’il est coutumier des revirements de position.
Nous sommes consternés, Granville et notre territoire se privent de cet axe structurant. Non seulement notre 
développement économique est mis à mal, nos emplois, notre tourisme, mais également notre sécurité puisque cette 2x2  
voies devait permettre un accès plus rapide à l’hôpital d’Avranches. 
Bravo ! à ceux qui ont œuvré depuis des années pour que ce projet n’aboutisse pas.

Interpellation citoyenne : une mascarade
Des questions triées sur le volet et qui permettent aux élus de ne pas donner suite aux demandes,

- Une administrée demande la plantation de sapins pour envisager une décoration de Noël à moindre
coût, réponse de l’élue : nous plantons des fruitiers et il n’est pas prévu de planter des conifères.

- Autre sujet : vous avez été sollicités à deux reprises pour le nom du nouveau stade de Football. Au
premier dépouillement, arrivent en tête : « Adolphe MAMBERTA » avec 11 voix – « Geneviève GAMBILLON « avec 7 voix
– « Mélissa PLAZA » avec 7 voix …Ce vote ne convenant pas à Madame SAJAN, adjointe aux sports, un second vote est
organisé. Et grande surprise, Madame DESJARDIN, déléguée, arrive avec 10 voix collectées auprès de ses amis pour «
Mélissa Plaza » qui se positionne donc en tête.
Résultat : il nous est proposé de voter pour le stade « des Prairies » au conseil municipal. Cherchez l’erreur !
Bel exemple de coopération avec les administrés.
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De Bric et de Broc : pas au top l’organisation 

10 mois que la nouvelle municipalité s’est installée à l’hôtel
de ville, enfin en théorie.
Les départs en cascade de trois directeurs (passés sous
silence par la presse), nous en convenons n’ont pas arrangé
les affaires. Pour autant, la semaine n’est pas rare où nous
subissons des annulations de dates, des changements
d’horaires, de lieux. Jusqu’à récemment nous n’avions
aucune date des prochains conseils municipaux.
Pas étonnant que les projets annoncés ne s’invitent pas
encore dans les débats.

LES RAILS DE LA DISCORDE

Au sein de l’équipe de Monsieur le Maire, la
discorde est sur les rails….
L’année 2021 va être pauvre en projets, mais en plus
ceux-ci soulèvent des débats à l’intérieur des élus
actuellement au poste d’aiguillage. En effet, comme
initialement prévu dans le projet 2030 Granville, le
Collectif citoyen qui pilote les élus « associés » à
Monsieur Ménard est favorable à l'idée de laisser
les rails sur la voie verte du Val-es-fleurs. Pas
forcément pour y faire rouler un train, une navette
(automatique ou pas) serait suffisante. Mais l’autre
partie du conseil municipal, plus proche du Maire
souhaite les retirer.
Alors ? Faut-il les conserver ou les retirer ? D'autant
plus que les écarts financiers sur le projet sont
énormes. Le dossier présenté par Monsieur
Hameau, adjoint, évoque un coût de 80 000 € alors
qu’une précédente étude chiffrait à 4 à 5 fois plus
afin de tenir compte de la dépollution des traverses.
Le déraillement est-il proche ?



NOUS AVONS VOTÉ : 

ADMINISTRATION GENERALE

Manche Numérique : convention
d’accompagnement à la protection des données à
caractère personnel.

FINANCES ET BUDGETS

 Création AP/CP réfection de l’Archipel et du Casino
crédits engagés sous notre mandat.

 Création AP/CP aménagement des réserves de la
Halle au Blé poursuite de la phase 1 engagée sous
notre mandat.

 Vote du budget primitif 2021 : Foyers des jeunes
travailleurs (1.663.947 €) Montant pratiquement
identique sous notre mandant (1.623.471 €).

 Vote du budget primitif 2021 : locations
immobilières (92.205 €). Montant pratiquement
identique sous notre mandat (95.865 €).

 Créances éteintes. Montant pratiquement
identique à 2020.

RESSOURCES HUMAINES

 Augmentation de la valeur faciale des tickets
restaurants soit 6 € par mois en plus, dont 3 € à la
charge de l’agent.

 Contrat d’assurance des risques statutaires du
personnel. Habilitation du centre de gestion.
Concession d’un véhicule de fonction au Directeur
Général des services.

VIE SPORTIVE

 Dénomination du nouveau stade de football
(concertation citoyenne : une mascarade).

TRANSITION ECOLOGIQUE

 Plan de prévention du bruit dans l’environnement
PPBE Mise à disposition du public. Finalisation de
ce plan commencé en 2019.

 Création et installation d’abris vélos et réalisation
d’aménagement cyclables sécurisés. Projet étudié
sous notre mandat. Nous saluons l’initiative d’un
abris vélos dans les anciennes toilettes de la
mairie.

TRAVAUX – CADRE DE VIE

 Opération de relamping des terrains de football : 
Remplacement à l’identique lampes au sodium. 
Etonnant!

 Renouvellement de l’éclairage public : Rue Saint-Michel, 
rue Valory, rue de la Fontaine Bedeau. 

 Réalisation de diagnostics sur les digues, passages et cale 
du Plat Gousset et reprise de maçonnerie de l’escalier 
Nord.

 Travaux sur l’appontement bois de Chausey. Crédits 
engagés sous notre mandat.

 Confortement de la falaise et mur rue des Juifs. 
Continuité du programme de l’entreprise.

 Restauration de l’enceinte de la Haute Ville (Front Nord et 
place du marché aux chevaux). Continuité du programme, 
notamment de la promenade Charles VII.

 Dévégétalisation des remparts et falaises. Continuité du 
programme de l’entreprise.

 Logis du Roi. Démolitions intérieures. Poursuite de ce 
dossier dans le cadre des accords avec EPFN 
Etablissement Public Foncier de Normandie.

 Sécurisation des passages piétons avenue des Matignon.

NOUS N’AVONS PAS VOTÉ :

ADMINISTRATION GENERALE

Manche Numérique : convention d’installation, de
gestion, d’entretien et de remplacement des lignes de
communications électroniques à très haut débit en fibre
optique. Pas de mise en concurrence, convention d’une
durée de 25 ans.
Budget transport urbain. Nous sommes contre la gratuité.

NOUS N’AVONS PAS PARTICIPE AU VOTE :

FINANCES ET BUDGETS

Attribution des subventions 2021. Les subventions aux
associations ont baissé ( - 90.000 €) pour financer en
partie la gratuité du transport.
Budget principal 2021 prévoit une subvention de 760.000
€ pour le transport urbain.

QUESTION POSEE PAR NOTRE GROUPE
Quelle est la position de la majorité sur la 2X2 voies ?

Réponse de Monsieur le Maire : Notre groupe est CONTRE.
On rappellera que Monsieur Julienne est dans cette majorité,
qu’il ne s’est pas exprimé et qu’il a voté ce dossier au
département. Cherchez l’erreur !
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